

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 75 (1966)
Heft: 1

Artikel: La Croix-Rouge suisse à l'heure de son Centenaire
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-682695>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La Croix-Rouge suisse à l'heure de son Centenaire

Tous peuvent aider
C'est un appel qu'il faut
faire et une supplique
qu'il faut adresser aux
hommes de tout pays
et de tout rang, aux
puissants de ce monde

comme aux plus modestes
artisans, puisque tous
peuvent, d'une manière
ou d'une autre, chacun
dans sa sphère et selon ses
forces concourir en quelque
mesure à cette bonne œuvre

Henry Dunant

A son tour, la Croix-Rouge suisse célébrera son Centenaire cette année. Huitième en date dans l'ordre de fondation des Sociétés nationales (des Comités de secours aux blessés militaires s'étaient créés en 1864 en Belgique, en France, en Italie et en Espagne, puis en 1865 au Portugal, en Suède et en Norvège), la CRS fut fondée à Berne le 17 juillet 1866, sur l'initiative du Général Henri Dufour et du Conseiller fédéral Jakob Dubs, sous le nom de « Société de secours aux militaires et leurs familles ».

Ce n'est qu'en 1882 qu'elle prit le nom de « Société centrale suisse de la Croix-Rouge » pour devenir enfin et définitivement « la Croix-Rouge suisse » le 23 mars 1914.

Notre propos n'est pas de retracer aujourd'hui son développement au cours de son premier siècle d'existence, mais d'évoquer brièvement l'ampleur, l'importance et le renom que la Croix-Rouge suisse a pris en 100 ans.

Aujourd'hui, la CRS groupe 75 sections régionales réparties sur tout le territoire national et qui, à fin 1964, totalisaient 62 609 membres individuels, 1959 membres collectifs, plusieurs milliers de collaborateurs volontaires et un effectif total de près de 300 000 donneurs de sang.

Contrairement à ce que le public croit souvent à tort, la Croix-Rouge suisse n'est pas qu'une institution du temps de guerre, mais une organisation ayant ses tâches du temps de paix, des tâches bien définies dont nous nous efforçons de tenir nos lecteurs au courant par le truchement de notre journal.

« La Croix-Rouge suisse bientôt centenaire mais toujours jeune » se développe au vu des besoins de l'heure. Elle sait s'adapter aux conditions du moment, évoluer au gré des circonstances.

C'est ainsi, par exemple, qu'à la veille de fêter ses 100 ans, elle a mis en chantier ces dernières années trois nouvelles constructions dont la première a été inaugurée en automne dernier. Il s'agit du nouvel hôpital et de la nouvelle école du Lindenhof, du futur complexe du Laboratoire central du Service de la transfusion de sang et de la Centrale d'Achats et du Matériel qui a ouvert ses portes en septembre 1965 (voir à ce propos notre reportage illustré aux pages 8 à 12 de ce numéro).

De même, notre journal qui sert de lien entre la Croix-Rouge suisse et ses très nombreux amis, ses donateurs, ses volontaires, tient-il lui aussi à répondre toujours mieux aux vœux de ses lecteurs et à diffuser très largement l'idéal et les buts de la Croix-Rouge, tant sur le plan national, qu'à l'échelle internationale. Il espère y arriver tout spécialement en cette année anniversaire qui sera aussi le départ vers une nouvelle étape: le deuxième siècle d'existence de notre institution.

Amis lecteurs, tout en vous remerciant de votre fidélité et de votre intérêt qui nous est aussi un encouragement, nous vous demandons aujourd'hui: Ne voudriez-vous pas soutenir davantage encore nos efforts en abonnant vos amis et connaissances à notre Revue? D'une pierre, deux coups, ou mieux deux cadeaux, l'un à quelqu'un de votre entourage, l'autre — son cadeau d'anniversaire! — à la Croix-Rouge suisse.

A cette fin, il vous suffirait de détacher et de nous retourner sous enveloppe le bulletin de commande ci-dessous.

D'avance nous vous remercions de nous aider à faire toujours mieux connaître l'activité et la raison d'être de notre, de votre Croix-Rouge nationale.

— A détacher: —

Bon de commande

pour un abonnement cadeau à la revue « La Croix-Rouge suisse »

Je commande un abonnement cadeau d'un an à la revue « La Croix-Rouge suisse » au prix de Fr. 10.— (étranger Fr. 12.—)

Pour

Nom:

Prénom:

Adresse:

Je verserai le montant de Fr. à réception du bulletin de versement au CCP de la Croix-Rouge suisse 30 - 877, Berne.

Signature (nom et adresse):